

LE FLEUVE SAINT-LAURENT, par le prolongement de sa large Embouchure, forme un GOLFE borné au Nord par les Côtes Méridionales du LABRADOR, à l'Est par l'île de TERRE-NEUVE au Sud par les Terres du Nord-Est de l'ACADIE et l'île du CAP-BRETON : ce GOLFE a reçu avec raison et doit conserver le nom du grand Fleuve du CANADA qui vient y verser ses eaux.

Golfe  
LAURENT.

EN CONTINUANT de prolonger la Côte Orientale de l'AMÉRIQUE DU NORD, on parvient au point où une longue Chaîne d'îles forme avec le Continent un grand Bassin que j'appellerai la MER DES ANTILLES, du nom des îles à travers lesquelles il est d'usage d'entrer dans cette Mer qui comprend plusieurs GOLFES : dans le Nord-Ouest, celui du MEXIQUE, d'une vaste étendue ; dans le Sud-Est de celui-ci, la Baie ou le GOLFE DE HONDURAS ; et, dans le Sud-Est de ce dernier, le GOLFE DE TIERRA-FIRME. Le GOLFE DU MEXIQUE a sa sortie particulière sur l'OCÉAN ATLANTIQUE, dans le Sud du Cap Méridional de la Presqu'île de la FLORIDE.

Mer  
des ANTILLES.

LE SURPLUS de la Côte Orientale de l'AMÉRIQUE, prolongé jusqu'au Cap de HORN, ne présente aucun de ces grands enfoncemens qui, suivant leur disposition, peuvent mériter ou le nom de MER ou celui de GOLFE : on n'y rencontre que des BAIES plus ou moins profondes, des PORTS, des Embouchures de Fleuves, et le DÉTROIT découvert par MAGELLAN.

QUAND on parcourt des yeux la lisière Orientale du Nouveau Monde sur l'OCÉAN-ATLANTIQUE ÉQUINOXIAL, on ne peut voir sans une sorte d'indignation, que pas une Ile, pas un Cap, pas un seul Point de cette immense Terre, ne porte le nom du Héros Navigateur qui le premier fit la découverte du CONTINENT, comme il avoit découvert les ÎLES qui le précèdent ; COLOMBO ne paroît nulle part : et un Aventurier, AMERICO VESPUCCI, embarqué, l'on ne sait à quel titre, sous les ordres d'ALONZO DE OJEDA qui visita une partie du Continent, postérieurement à la Découverte, parvient à y attacher son nom à perpétuité ! Il osa s'annoncer à

Aucun Point  
de la Côte Orientale  
de l'AMÉRIQUE ne porte  
le Nom de COLOMBO  
qui la découvrit!